
令和４年度 Vol．７ 

運営委員会だより 
 

田柄第二小学校ＰＴＡ本部 

 

この「運営委員会だより」は２月１７日に開催された運営委員会での報告を基に作成しました。 

 

【校長あいさつ】 
 日ざしも少しずつ春めき、令和４年度も残りわずかとなりました。 

本年度はｗｉｔｈコロナの流れとともに、会員の皆さまのご理解・ご協力を得て、新しい形での

学習発表会・運動会・校外学習・卒業関連行事等が実施できましたことに、御礼申し上げます。ま

た、困難な条件の中にあっても、諸活動や次年度への準備を進めていくださった役員及び運営委員

の皆さま、心を寄せてくださった会員の皆さまに心から感謝申し上げます。 

さて、様々な方々のご尽力にも関わらず、次年度のＰＴＡ役員会の組織が困難な状況となってお

ります。わたくしは次年度、組織の構成ありきではなく、原点に立ち返り、子どもたちのためにど

んなことができそうかという視点で、新たな活動の芽を育てる年、つまりゼロスタートの年として

もよいのではないかと考えます。 

以前紹介しましたが、わたくしはＰＴＡ活動が困難となった学校に副校長として着任した経験が

あります。着任前、組織の垣根や考え方の対立等、様々な様相があったようです。そこで、ＰＴＡ

活動が休止され、「子どもたちのために できるときに できることを 少しずつ」をキャッチフ

レーズとして「ちょこっとボランティア」が立ち上がったところでした。その後に自分が着任した

わけですが、以前からやっていた活動をやらなければいけない、というしばりは一切なしで、学校

からは「運動会前に校庭整備のお手伝い」「家庭科のミシン学習の補助」など、必要な時にこれな

らできそう、ということを募りました。保護者からは「荒れていた学級園で花や野菜を育てたい。

育てたお芋を調理実習で使ってほしい」「その活動の様子を写真に撮って新聞にして配りたい」な

どと、子どもたちの笑顔が思い浮かぶ活動を作られていきました。副校長として忙しかったけれど

も、新しい活動をともに創っていく喜びがモチベーションとなったことが思い出されます。やがて、

副校長が窓口では大変だろうから、とそれぞれの活動のまとめ役の方が出て、活動が順調に進むよ

うになり、徐々に組織が再構築されていきました。 

ピンチをチャンスに。未来を担う子どもたちのために、私たち大人が子どもたちの方向を向いて

新たな活動を創造できたらと思います。 

 
 

【副校長あいさつ】 
本日はお集まりいただきましてありがとうございます。今回は最後の運営委員会ということで、

保護者の皆さまには仕事に家事に育児にと本当に忙しい中、この１年間時間を作ってお集まりいた

だいたこと、本当に感謝しかありません。いろいろな場面でお力添えを頂きまして、ありがとうご

ざいました。 

学年が間もなく終了となります。子どもたちは学年の終わりということで、少し寂しい思いがあ

ったり、来年の新学年への不安があったりする様子で、全体的にそわそわとしているように感じま

す。そのような様子ですが、来年度に希望をもってワクワクした気持ちで次の学年に進級してほし

いと思います。ＰＴＡの活動についても、未来が良くなるように、明るい気持ちをもって来年度に

繋ぐことができたらよいのではと思っております。 

 
 



【ＰＴＡ本部活動報告】 

１月１８日 卒業記念もちつき中止のお知らせ 郵送 

第七地区 新年情報交換会 出席 

   ２６日 第６回運営委員会だより 配信 

２月 １日 転入者 会費集金 

３日 『ＰＴＡ活動に対する意識調査』 印刷・配付 

    ７日 学校保健委員会 出席 

    ９日 テント・おもり納品 

   １０日 『ＰＴＡ活動に対する意識調査』 回収・集計 

   ２１日 『ＰＴＡ活動に対する意識調査』結果 配信 

 

 
 

【各委員会活動報告】 

 

＜学年委員会＞ 

活動なし 

 

＜推薦委員会＞ 

活動なし 

 

＜厚生委員会＞ 

活動なし 

 

＜教養委員会＞ 

活動なし 

 

＜広報委員会＞ 

活動なし 

  

＜校外委員会＞ 

１月１８日 第七地区 新年情報交換会 参加 

 ２月 ５日 第四地区 なわとび記録会 参加 

 

 
 

【今回の議題】 
■ 来年度のＰＴＡ活動について 

今年度会長不在の中活動してきたことを踏まえ、来年度について話し合いを行いました。 

ご協力いただきました『ＰＴＡ活動における意識調査』の結果により、下記が決定いたしました。 

・委員選出は行わない 

・今後については随時アンケートを行う 

・令和５年度の卒業対策委員について、永年免除者、令和４年度の委員・会計監査の方は免除対

象となります。 

今後も引き続き話し合いを重ねていく予定です。 

 

 

 



【お知らせ】 

＜本部役員からのお知らせ＞ 

■ ＰＴＡ活動について、保護者の皆さまにご意見を伺いたく、今後もアンケートを行う予定です。

子どもたちのより良い学校生活のために、ご回答・ご協力をよろしくお願いいたします。 

■ 令和４年度３月総会は書面にて行います。 

 

 
 

【今年度の運営委員会から活動のご感想】 

■ 昨年度からいろいろな課題がある中、学びのある１年間だったと思います。 

委員会活動は積極的に参加してくださった委員の皆さんに感謝しています。ありがとうござい

ました。 

＜学年委員会＞ 

                                             

■ 推薦委員の仲間や各委員長方に助けられ、無事に１年間の任期を務めることが出来ました。募

集しても手応えがあまりなく、保護者の意識の低下を感じる結果になってしまったのがとても

残念でした。 

＜推薦委員会＞ 

 

■ 今年度もコロナ禍ということもあり、活発な活動は控えさせていただきました。厚生委員会は3

人ということもあり、自分達で出来る活動をということで、ベルマークに関することを活動し

てまいりました。コロナ禍でなければ、おしゃべりしながら楽しい活動になったと思います。

貴重な体験をさせていただきました。ありがとうございました。 

＜厚生委員会＞ 

 

■ 続くコロナ禍で例年とは違った活動となりましたが、教養として「出来る事」を考えながらの

工夫の１年となりました。題材がご家庭での会話の１つになっていれば嬉しいです。協力・ア

ドバイスを頂いた方々、ありがとうございました。 

＜教養委員会＞ 

                                             

■ １年間ありがとうございました。 

いろいろ課題を感じる委員会活動でしたが、貴重な経験でした。 

＜広報委員会＞ 

 

■ いろんな方々と交流ができ、貴重な体験をさせていただきました。 

１年間ありがとうございました。 

＜校外委員会＞ 

1 年間 PTA 活動にご協力いただき、誠にありがとうございました。 


